
Servidores com doenças graves terão 
auxílio nutricional em Monte Mor 

‘Chuva de concreto’ 
em casas vira caso de 
polícia em Sumaré

Pagamento no valor de R$ 850 deve ser feito pelo Ipremor a nove funcionários públicos em até 15 dias  PÁGINA 06
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A APAE (Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais) de Hortolândia reuniu 
pessoas com deficiência intelectual atendidas pela entidade, familiares, parcei-
ros e autoridades municipais no almoço para celebrar o segundo aniversário da 
Associação, nesta sexta-feira (29). O evento, realizado no Salão Gold Evento, no 
Jardim Nossa Senhora de Fátima, contou com a presença do prefeito Zezé Gomes. 
Atualmente, a APAE Hortolândia atende 75 pessoas com deficiência.             PÁGINA 04

O Instituto Way4you promoveu recentemente em Sumaré um evento dedicado 
às mulheres que destacou o impacto positivo que a solidariedade tem em uma 
comunidade. Ao arrecadar 100 kg de alimentos para o Lar Batista de Crianças de 
Sumaré, durante a iniciativa, o instituto não apenas forneceu recursos essenciais 
para aqueles que necessitam, mas também frisou a capacidade das mulheres em 
unirem-se por uma causa maior, segundo organizadores.                                 PÁGINA 03

Almoço marca 2º aniversário 
da APAE de Hortolândia

PAIXÃO POR CORRIDA FAMILIARES PRESENTES
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O Kartódromo San Marino, localizado em Paulínia, comemora neste domingo (1º), 
o Dia Nacional do Idoso. Cerca de 4% dos clientes, frequentadores assíduos, pos-
suem mais de 60 anos, servindo de exemplo a muitos jovens pilotos. Antonio Ca-
nova Filho, de 66 anos, Diamantino Netto, de 71, e Roberto Juiti Shibata, de 66, re-
presentam esse grupo, demonstrando que a idade não é empecilho para conquis-
tar novos objetivos e fazer algo que dê prazer.                                                           PÁGINA 07

As partidas finais da 2ª fase dos Jogos Escolares 2023 de Nova Odessa agitaram 
os estudantes nos últimos dias. Os jogos, promovidos em parceria pelas secreta-
rias municipais de Esportes e de Educação, aconteceram nesta quinta-feira (28), 
no Ginásio de Esportes Jaime Nércio Duarte, “o Carioba”, no Jardim Santa Rosa. 
O clima tomou conta tanto dos atletas, todos do Ensino Fundamental 1, quanto 
dos pais e familiares, que compareceram para torcer pelos filhos.                  PÁGINA 04

Kartódromo San Marino 
homenageia pilotos idosos

Nova Odessa tem finais 
vibrantes nos Jogos Escolares 

Way4you arrecada 100kg 
de alimentos em Sumaré

RODOVIA D. PEDRO I
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Um assaltante morreu em uma troca de tiros com a Guarda Municipal de Paulí-
nia na manhã desta sexta-feira (29), na Rodovia Dom Pedro I, em Campinas. Um 
guarda foi alvejado no colete balístico e na perna direita, sendo socorrido sem gra-
vidade ao Hospital das Clínicas da Unicamp. Isso porque um carro foi roubado 
na manhã desta sexta-feira, em Sumaré. Durante a fuga, o veículo passou pelas 
câmeras de monitoramento da cidade de Paulínia, o que fez com que os agentes 
iniciassem uma perseguição pela Rodovia Professor Zeferino Vaz (SP-332), que se-
guiu até a Rodovia Dom Pedro I.                                                                                   PÁGINA 08

GCM é baleado e bandido 
morre em troca de tiros 

Uma série de acontecimentos na 
construção de um novo condomínio 
no Jardim Basilicata, em Sumaré, têm 
deixado os moradores revoltados. O 
obra é realizada pela construtora Sou-
za Araujo e tem gerado muitas recla-
mações. Devido aos novos episódios de 
“chuva de pedras e concreto” por con-
ta da construção, a vizinhança acionou 
a Polícia Militar na noite desta quinta-
-feira (28) para tentar paralisar os tra-
balhos noturnos. Desde o início das 
obras no condomínio, os moradores 
relatam problemas, como rachaduras 
em imóveis e agora a queda de pedras 
e massa de concreto nas propriedades. 
“Ontem à noite precisamos pedir ajuda 
da Polícia Militar, tivemos que chamar 
a viatura, porque estava demais”, disse 
disse Paula Bueno, de 41 anos, vizinha 
do empreendimento.                     PÁGINA 03
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Quando a gente 
pensa no ca-
pital humano, 

ele é um conceito bas-
tante estabelecido na 
literatura. Ele está re-
lacionado à saúde da 
criança, das pessoas de uma 
forma geral, e do aprendizado 
que os adultos jovens e adul-
tos vão tendo ao longo da vida, 
aprendizado em termos do que 
pode ser utilizado no mercado 
de trabalho […] o aprendizado 
que a gente tem ali realizando 
o trabalho faz parte do capital 
humano e treinamentos que 
se tenha no trabalho. O capi-
tal emocional está relacionado 
muito mais ao cuidado que se 
tem com a criança em termos 
da atenção que ela precisa, de 
ter um ambiente familiar que 
tenha uma certa harmonia. E 
que essa criança sempre tenha 
um adulto ali com que ela pos-

sa contar, que vai estar 
zelando por ela, que vai 
dar a atenção necessá-
ria e o amor necessário.

Então, tudo isso cria 
u ma resi l iência na 
criança, uma resiliên-

cia emocional, que ela vai es-
tar mais preparada para pas-
sar por dificuldades ao lon-
go da vida – ela vai conseguir 
aprender com mais facilidade 
[…] a gente fala, por exemplo, 
que no Brasil um dos grandes 
problemas é a qualidade edu-
cacional, mas essas crianças, 
se não tiverem esse cuidado 
ao longo da infância, podem 
ir para uma escola que tenha 
uma boa qualidade, mas elas 
vão ter dificuldade de apren-
der, porque o capital emocio-
nal é baixo.

O capital emocional é um 
elemento-chave para que se 
possa acumular capital hu-

mano. Tem vários estudos que 
mostram que o capital humano 
afeta a produtividade das pes-
soas, que afeta o nível de de-
senvolvimento de um país, e o 
capital emocional é importan-
te para que se possa acumular 
capital humano. Você vai dei-
xar as crianças mais prepara-
das para aprender na escola.

Quando a gente tem um ca-
pital emocional maior, a gente 
consegue se levantar mais ra-
pidamente e consequentemen-
te se tornar mais produtivo ao 
longo da nossa vida, aprovei-
tando mais o capital humano 
que a gente tem[…] e quando 
a gente tem capital humano, o 
potencial fica maior, e a gente 
consegue aproveitar mais esse 
potencial que está aumentan-
do, porque a gente é mais resi-
liente, a gente consegue ficar 
sempre mais próximo da nos-
sa capacidade.

O capital humano e o capital emocional
Luciano Nakabashi  é professor doutor do Departamento de Economia da FEA-RP/USP/Jornal da USP
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 17 o    l    Máxima 33 o

As eleições para os 
Conselhos Tute-
lares de todo o 

país, a serem realiza-
das no próximo domin-
go, constituem um mo-
mento importante para 
a sociedade exercer a sua cida-
dania e, sobretudo, seguir ga-
rantindo a proteção e a promo-
ção dos direitos de crianças e 
adolescentes.

Criado em 1990, com a pu-
blicação do ECA (Estatuto da 
Criança e do Adolescente – Lei 
8.069), o Conselho Tutelar é um 
órgão municipal permanente 
e autônomo, não jurisdicional, 
que tem como objetivo de zelar 
pelo cumprimento dos direitos 
previstos naquela lei –como o 
direito à educação, o acesso à 
saúde, o direito ao brincar e a 
uma vida familiar e comunitá-
ria sem qualquer tipo de discri-
minação, entre outros.

Também representa, dentro 
da rede de proteção da infância 
e da juventude, um dos princi-
pais canais de contato entre a 
população e as autoridades. São 
os conselheiros tutelares que 
recebem pedidos por vagas em 
creches, notificações sobre es-

tudantes em situação 
recorrente de faltas es-
colares (o que pode, por 
exemplo, indicar casos 
de negligência familiar), 
queixas de falta de aten-
dimento a alunos com 

deficiência, além de denúncias 
de maus-tratos e violência con-
tra o público infantojuvenil. Se 
necessário, cabe a eles requisi-
tar serviços públicos, acionar o 
Judiciário e o Ministério Públi-
co, bem como cobrar dos go-
vernos o cumprimento do ECA.

Além de criar a instância dos 
Conselhos Tutelares, a Lei 8.069 
também os dotou de uma ca-
racterística altamente relevan-
te: os membros do órgão preci-
sam ser eleitos pela comunida-
de, por meio do voto direto e fa-
cultativo. Se esse processo dá à 
sociedade o poder de escolher 
aqueles que serão responsáveis 
por atender, amparar e prote-
ger nossas crianças e adolescen-
tes, ele também deve sua legiti-
midade ao envolvimento efeti-
vo da população. Por isso é tão 
importante participar das elei-
ções que se avizinham.

A votação, que ocorre apenas 
de quatro em quatro anos, abar-

ca mais de 30 mil Conselhos Tu-
telares espalhados por todos os 
municípios do país –sendo eles 
os responsáveis por manter o 
órgão em pleno funcionamen-
to. Uma de suas características 
mais valiosas é a exigência de 
que os candidatos ao cargo re-
sidam nas regiões onde preten-
dem atuar. Trata-se de uma via 
de mão dupla. De um lado, is-
so faz com que os eleitos e elei-
tas tenham uma noção mais 
profunda das questões de ca-
da comunidade e, dessa forma, 
atuem de maneira mais qualifi-
cada. De outro, permite que os 
moradores de cada região co-
nheçam os seus representantes 
e possam cobrá-los para que o 
órgão cumpra as funções para 
as quais foi criado.

Neste ano, pela primeira vez, 
as votações terão o apoio dos 
Tribunais Regionais Eleitorais, 
o que deve conferir a elas mais 
eficiência. Basta comparecer ao 
local de votação de sua região 
portando um documento com 
foto ou o e-título. É um ato que 
não só fortalece a democracia 
em nível local como ainda cola-
bora para uma sociedade mais 
justa e menos desigual.

A importância de votar para 
os Conselhos Tutelares
Dimas Ramalho  é Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo

n  CHARGE

Se t e m -
bro é o 
mês de 

Consciência 
do Aneuris-
ma Cerebral, 
dedicando-se 
a informar o público sobre es-
sa doença e, dessa forma, es-
timular a busca de conheci-
mento acerca da condição, fa-
cilitando a sua identificação e 
combatendo estigmas relacio-
nados a ela.

O que é Aneurisma 
Cerebral?
O aneurisma cerebral é 

uma doença que causa a di-
latação da parede das artérias 
cerebrais, formando uma pro-
tuberância ou bolsa, que po-
de se encher de sangue e au-
mentar de tamanho ao longo 
do tempo. 

A principal preocupação 
com os aneurismas cerebrais 
é o risco de ruptura, o que pode 
causar hemorragia subaracnói-
dea, uma condição potencial-
mente fatal associada a san-
gramento no pequeno espaço 
existente ao redor do cérebro. 
Também pode ocorrer hemor-
ragia no interior do próprio te-
cido cerebral e, ainda, em bol-
sas de líquido intracranianas 
chamadas ventrículos.

O que causa um 
Aneurisma Cerebral?
O aneurisma pode ser de-

sencadeado por uma fragili-
dade da parede das artérias, 
e nem sempre sabemos exa-
tamente a causa. Porém, fato-
res como hipertensão e taba-
gismo aumentam o risco da 
sua ruptura.

Principais sintomas
De acordo com o neuroci-

rurgião Dr. Bruno Burjaili, 
apesar de poder ser assinto-
mático, o aneurisma pode de-
sencadear uma série de sinto-
mas que merecem atenção.

“Uma dor de cabeça extre-
mamente intensa, e súbita, ou 
seja, que surge ‘de uma hora 
para a outra’, deve ser avaliada 
de imediato no pronto-atendi-
mento, pois pode ser um aneu-
risma que rompeu. Outros sin-
tomas podem ser crises con-
vulsivas, desmaios e perda 
repentina da fala ou da força 
muscular”.

Tratamento
“Se o aneurisma foi desco-

berto casualmente, em um 
exame do crânio, sem que a 
pessoa tivesse sintomas, ava-
liamos algumas de suas ca-
racterísticas para saber se há 
um risco alto de sangramen-
to. Pode ser o caso de quem 
tem parentes de primeiro 
grau com história de aneu-
rismas rotos”

“Muitas pessoas apenas pre-
cisam manter acompanha-
mento médico, sem um trata-
mento específico. Por outro la-
do, quando ele é diagnosticado 
após a ruptura, o tratamento é 
obrigatório e urgente, seja por 
ceteterismo cerebral ou por ci-
rurgias abertas”.

Aneurisma 
Cerebral: dor 
de cabeça pode 
ser sinal da 
doença, afirma 
especialista

Bruno Burjaili 
é neurocirurgião funcional
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Prefeitura de 
Hortolândia envia 
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Moradores que residem próximos 
a obra precisaram acionar a Polícia 
Militar, já que por volta das 21 horas 
trabalho noturno ainda era realizado 
e pedras de concreto caiam nas casas

Uma série de aconteci-
mentos na construção de 
um novo condomínio no 
Jardim Basilicata, em Su-
maré, têm deixado os mo-
radores revoltados. O obra 
é realizada pela construto-
ra Souza Araujo e tem ge-
rado muitas reclamações. 
Devido aos novos episó-
dios de “chuva de pedras 
e concreto” por conta da 
construção, a vizinhança 
acionou a Polícia Militar 
na noite desta quinta-fei-
ra (28) para tentar parali-
sar os trabalhos noturnos. 
O caso já virou uma bata-
lha judicial entre morado-
res e construtora.

Desde o início das obras 
no condomínio, os mora-
dores relatam problemas, 
como rachaduras em imó-
veis e agora a queda de pe-
dras e massa de concreto 
nas propriedades. 

“Ontem à noite precisa-
mos pedir ajuda da Polícia 
Militar, tivemos que cha-
mar a viatura, porque es-
tava demais. A polícia ano-
tou nossos nomes e foi até a 

obra conversar. Nossas ca-
sas são mais afetadas por-
que o quintal é aberto. Não 
podemos nem desfrutar do 
nosso próprio espaço sem 
nos preocuparmos com ob-
jetos caindo do céu”, dis-
se a atendente Paula Bue-
no, de 41 anos, vizinha do 
empreendimento. Os mo-
radores também classifi-
cam como “falta de respei-
to” os horários em que a 
obra é realizada. “De acor-
do com as autorizações, a 
construção tem permissão 
para ocorrer apenas até às 
19h. No entanto, os traba-
lhadores continuaram a 
operar muito depois des-
se horário, chegando a per-
sistir até quase 22h, mesmo 
após a intervenção da po-
lícia. “Eles não têm respei-
to por ninguém”, afirmou.

Um morador relatou 
preocupação com a saúde 
do pai. “Foi mais um dia 
de transtorno, a gente fi-
ca de mãos atadas, não te-
mos mais a quem apelar, 
meu pai tem pressão alta, 
diabetes, temo perder meu 
pai, ele estava desesperado, 
era 21h e aquele monte de 
concreto caindo na casa, 

fora as casas todas conde-
nadas, um transtorno ab-
surdo, não sabemos mais o 
que fazer”, afirmou André 
Ricardo Medeiros.

Os vizinhos apelam pa-
ra uma solução imediata do 
problema. “Foi super ten-
so, teve até polícia, a polícia 
disse que eles têm permis-

são para trabalhar até 19h, 
se a polícia não tivesse ido 
lá teriam trabalhado a noi-
te inteira”, disse o morador 
Carlos Tank.

OUTRO LADO
Questionada, a cons-

trutora informou que es-
tá apresentando sua defe-

sa nos autos e aguarda uma 
posição definitiva da Justi-
ça sobre o caso. 

“Paralelamente ao anda-
mento processual, a empre-
sa busca zelar pela segu-
rança da obra e dos imóveis 
vizinhos. A Sousa Araujo 
segue à disposição dos li-
tigantes e seu advogado na 

tentativa de uma concilia-
ção. A construtora refor-
ça que atua há 15 anos no 
mercado, período em que 
já entregou mais de 20 mil 
unidades habitacionais, 
sempre prezando pelo bom 
relacionamento e transpa-
rência com os vizinhos de 
suas obras”, afirma.

Moradora mostra pedra e concreto que caíram no quintal da sua casa e reclama de transtorno

Revoltados com ‘chuva de concreto’ de 
construtora, vizinhos acionam polícia

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Diversas mulheres participaram do evento ‘Empoderadas 
pela Oração: Mulheres que Refletem a Essência de Deus’

O Instituto Way4you pro-
moveu recentemente em 
Sumaré um evento dedi-
cado às mulheres que des-
tacou o impacto positivo 
que a solidariedade tem em 
uma comunidade. Ao arre-
cadar 100 kg de alimentos 
para o Lar Batista de Crian-
ças de Sumaré, durante a 
iniciativa, o instituto não 
apenas forneceu recursos 
essenciais para aqueles 
que necessitam, mas tam-
bém frisou a capacidade 
das mulheres em unirem-
-se por uma causa maior, 
segundo organizadores.

O Sumaré Park Hotel foi 
palco do evento “Empode-
radas pela Oração: Mulhe-
res que Refletem a Essên-
cia de Deus”. O evento te-
ve como objetivo celebrar 
o empoderamento femini-
no e reunir mulheres em-
preendedoras em busca 
de crescimento pessoal e 
profissional.

“O empoderamento das 
mulheres tem sido um te-
ma central em debates e 
ações sociais recentes, e o 
evento do Instituto Way-
4you em conjunto com 
a organização Mulheres 
Cristãs em Missões é um 
exemplo brilhante de co-
mo a união e a solidarie-

Instituto Way4you arrecada 100kg de 
alimentos durante evento em Sumaré

SOLIDARIEDADE EM AÇÃO

ESPAÇO ESPÍRITA
Karma e reencarnação

Karma ou Carma é uma palavra de origem orien-
tal que significa ação. Na espiritualidade, envolven-
do diversas religiões, é uma palavra equivalente a 
uma lei natural, que explica que “para toda ação 
existe uma reação ou força equivalente em senti-
do contrário”. Com pequenas variações para todas 
essas religiões, o sentido da palavra é costumeira-
mente relacionado com as ações praticadas pelo 
ser humana e suas consequências.

A palavra karma, originária do sânscrito (que é 
uma antiga língua sagrada da Índia), é utilizada 
no Budismo, Hinduísmo e Jainismo e também pe-
lo Espiritismo.

O Espiritismo não usa a palavra karma para ex-
plicar ou desenvolver o tema, mas as palavras “Lei 
da Causa e Efeito”. O que o ser humano pratica em 
sua vida terrena serve-lhe para galgar degraus na 
escala evolutiva (no caso de boas ações) ou para 
pagamentos em novas reencarnações, se forem 
más ações. 

Resumindo: a lei do Karma ou da Causa e Efei-
to, ajusta o resultado das suas ações à sua causa, 
ou seja, todo bem ou mal que tenhamos feito nu-
ma vida, teremos boas ou más consequências nes-
ta vida ou em próximas existências. A Lei do Kar-
ma é imodificável; é conhecida em várias religiões 
como “justiça celestial”.

Alguns fatos importantes da nossa humanidade 
causam um certo espanto ou mesmo apreensão em 
entender seu significado espiritual. A morte dos seis 
milhões de judeus na segunda Guerra Mundial, por 
exemplo, deixa-nos perplexos, pois muitas e mu-
lheres foram sacrificadas por motivos ideológicos.

Curiosamente, para um chefe espiritual do par-
tido ultra-ortodoxo de Israel, o Rabino Ovadia 
Yossef, esses milhões de seres vítimas dos nazis-
tas foram dizimados por serem a “reencarnação 
de pecadores”. 

Traduzindo: para ele, foi a lei do karma exercida 
em milhões de pessoas num curto espaço de tempo. 

A.M.

DIVULGAÇÃO

dade feminina podem ge-
rar resultados surpreen-
dentes. A arrecadação de 
alimentos não foi apenas 
uma demonstração de ge-
nerosidade, mas também 
um testemunho da deter-
minação das mulheres em 
fazer a diferença nas vidas 
daqueles que enfrentam 
dificuldades”, afirmou a 
presidente do Institu-
to Educacional Way4You, 
Sandy Vaughan Vieira.

“O compromisso do Ins-
tituto Way4you com a cau-
sa assistencial e educacio-
nal merece destaque. Sua 
abordagem proativa para 

construir relacionamentos 
positivos e impactantes na 
sociedade é evidente em 
cada uma de suas ações. 
Ao promover um even-
to focado exclusivamente 
nas mulheres, o instituto 
reconheceu a importância 
de criar espaços seguros e 
encorajadores para o forta-
lecimento da comunidade 
feminina”, completou.

A arrecadação de ali-
mentos é um dos exemplos 
do trabalho realizado pe-
lo Instituto Way4you. “Sua 
atuação vai muito além, 
oferecendo às mulheres 
apoio mútuo, incentivo 

e empoderamento. Atra-
vés de iniciativas como es-
sa, as mulheres não ape-
nas encontram força em 
sua união, mas também 
se tornam agentes pode-
rosos de mudança em suas 
comunidades. Esse evento 
foi um lembrete podero-
so de que a solidariedade 
não conhece limites. Jun-
tos, podemos transcender 
barreiras e transformar vi-
das. Não estamos destina-
dos a viver apenas para nós 
mesmos; nossa verdadeira 
força é encontrada quan-
do nos unimos pelo bem 
comum”, comentou Sandy.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Associação reconhecida pela 
excelência no cuidado e reabilitação 
de pessoas com deficiência intelectual 
atende 75 pessoas gratuitamente

A APAE (Associação de 
Pais e Amigos dos Excep-
cionais) de Hortolândia 
reuniu pessoas com defi-
ciência intelectual atendi-
das pela entidade, familia-
res, parceiros e autoridades 
municipais no almoço para 
celebrar o segundo aniver-
sário da Associação, nesta 
sexta-feira (29/09). O even-
to, realizado no Salão Gold 
Evento, no Jardim Nossa 
Senhora de Fátima, contou 
com a presença do prefeito 
Zezé Gomes. Atualmente, a 
APAE Hortolândia atende 
75 pessoas com deficiência.

“É sempre um prazer pa-
ra nós comemorarmos essa 
data, pois simboliza a im-
portância de executar um 
trabalho tão importan-
te para a pessoa com de-
ficiência, que gera muitas 
melhorias na vida dessas 
pessoas e também na fa-
mília”, destaca a coordena-
dora da APAE Hortolândia, 
Milene Maciel Godoy.

Segundo Milene, das 75 
pessoas atendidas, 71 rece-
bem assistência por meio 
do Serviço de Proteção Es-
pecial de Média Complexi-
dade, na modalidade Uni-
dade Referenciada, cujas 
atividades são realizadas 
na sede da entidade. Outras 
quatro são acolhidas pelo 

Serviço de Proteção Social 
Especial de Alta Complexi-
dade, modalidade Residên-
cia Inclusiva, que oferece 
abrigo para jovens e adul-
tos com deficiência intelec-
tual ou múltipla sem con-
dição de autosustentabili-
dade ou retaguarda fami-
liar. Todos os custos da Re-
sidência Inclusiva são ban-
cados pelo poder público. O 
serviço tem capacidade pa-
ra atender até oito pessoas. 

“Temos potencial para 
atendermos nas áreas da 
assistência, saúde e edu-
cação, desde que tenha-
mos convênios e/ou par-
cerias públicas e/ou pri-
vadas”, observa Milene. A 
APAE sobrevive de doa-
ções e realiza festas, even-
tos e campanhas durante o 
ano para arrecadar fundos 
(veja como fazer doação 
no quadro abaixo). Tam-
bém conta com recursos 
do Fundo Municipal de As-
sistência Social.

Quem passou pelo al-
moço de confraterniza-
ção pôde saborear o car-
dápio preparado com ca-
rinho: strogonoff de fran-
go e de carne, arroz e sala-
da, além de bolo de aniver-
sário de sobremesa.

O prefeito Zezé Gomes 
participou da celebração. 
Em seu discurso, ele adian-
tou que a Prefeitura preten-
de doar um terreno para a 

APAE construir sua sede 
própria. A doação da área 
depende de questões jurí-
dicas. Atualmente, a enti-
dade funciona em um pré-
dio alugado, no Jd. Santa 
Rita de Cássia, com salas 
de atendimento, secretaria, 
cozinha, banheiros e qua-
dra coberta.

“Entidades assistenciais 
como a APAE são parcei-
ras fundamentais da Pre-
feitura no trabalho de in-
clusão social e no cuidado 
com as pessoas. O poder 
público não consegue fa-
zer tudo sozinho, o tercei-
ro setor é nosso braço direi-
to no projeto de construção 
de uma cidade inteligente 

e sustentável, que coloca 
o cuidado com as pessoas 
como primordial”, assina-
lou o prefeito.

HISTÓRIA
A APAE-Hortolândia 

nasceu no dia 15 de se-
tembro de 2021. Para is-
so, foi preciso o CCART 
(Centro de Convivência, 
Aprendizagem, Reabilita-
ção e Trabalho) - que atua-
va há 22 anos no município 
no atendimento a pessoas 
com deficiência intelec-
tual e múltipla -, pedir au-
torização à Federação Na-
cional das APAEs para se 
transformar em uma uni-
dade da Associação. 

Integrar a rede APAE fa-
cilitaria a busca de parce-
rias públicas e privadas pa-
ra ampliar o atendimento 
e as atividades realizadas 
pelo então centro de con-
vivência, já que a associa-
ção é reconhecida pela ex-
celência no cuidado e rea-
bilitação de pessoas com 
deficiência intelectual.

O processo de mudan-
ça precisou do trabalho de 
muitas mãos. O vereador 
Clodoaldo Santos da Sil-
va (MDB) é um dos repre-
sentantes do poder público 
que apoiou o projeto desde 
o início. “A união faz a força 
para agir em prol dos que 
mais precisam. A criação 

da APAE em Hortolândia 
foi um passo importante 
para o atendimento às pes-
soas com deficiência”, va-
loriza o vereador que tam-
bém participou do almoço 
de confraternização.

Almoço de confraternização marca 2º 
aniversário da APAE em Hortolândia

Comemoração: almoço de confraternização reuniu pessoas 
atendidas pela APAE Hortolândia, familiares, parceiros e autoridades

MARCELO PENDEZZA | DIVULGAÇÃO

Finais dos Jogos Escolares agitam estudantes em Nova Odessa

As partidas finais da 2ª 
fase dos Jogos Escolares 
2023 de Nova Odessa agi-
taram os estudantes nos 
últimos dias. Os jogos, pro-
movidos em parceria pe-
las secretarias munici-
pais de Esportes e de Edu-
cação, aconteceram nesta 
quinta-feira (28), no Giná-
sio de Esportes Jaime Nér-
cio Duarte, “o Carioba”, no 
Jardim Santa Rosa.

O clima tomou conta tan-
to dos atletas, todos do En-
sino Fundamental 1, quan-
to dos pais e familiares, que 
compareceram para torcer 
pelos filhos. As competi-
ções tiveram início no dia 

11 deste mês, com disputas 
nas próprias unidades es-
colares envolvendo os alu-
nos dos 4º e 5º anos das 12 
EMEFs (Escolas Municipais 
de Ensino Fundamental).

Para o prefeito Cláudio 
José Schooder, o Leitinho 
(PSD), “é muito importante 
essa parceria entre Espor-
te e Educação, já que o mu-
nicípio tem crescido bas-
tante, por isso tem recebi-
do investimentos por parte 
da atual gestão municipal 
nestas duas áreas”.

“Para mim, é um orgu-
lho, um imenso prazer par-
ticipar desse momento es-
pecial. É muito importante 
para os alunos esse even-
to das secretarias de Edu-
cação e Esportes, pela in-

tegração entre as escolas. 
O importante é isso, é par-
ticipar, é fazer novas ami-
zades, brincar e se divertir. 
Parabenizo as secretarias 
de Esportes e de Educação 
pelo lindo evento, e tam-
bém aos professores pelo 
excelente trabalho”, disse 
o prefeito Leitinho ao en-
tregar medalhas aos times 
campeões e vices.

As finais ocorreram nos 
dois períodos. “Nossos Jo-
gos Escolares foram realiza-
dos tanto de manhã quanto 
à tarde, contemplando mais 
crianças de ambos os perío-
dos, e com isso temos cam-
peões nas turmas da ma-
nhã e da tarde”, explicou o 
secretário municipal de Es-
portes, Renan Reis.

Prefeito Leitinho acompanhou a fase final da competição no Ginásio do Santa Rosa

DIVULGAÇÃO
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Guarda é baleado e 
bandido morre em 
troca de tiros na 
Rodovia D. Pedro ICIDADES

O Hortoprev (Instituto 
de Previdência dos Servi-
dores Públicos do Muni-
cípio de Hortolândia) pro-
move, às 9h de quinta-feira 
(05), uma audiência públi-
ca para prestação de con-
tas referente aos exercícios 
2022 e 2023. O evento é vol-
tado aos servidores públi-
cos municipais ativos e ina-
tivos. A audiência pública 
será realizada no Plenário 
da Câmara Municipal de 
Vereadores, localizada na 
rua Joseph Paul Julien Bur-
landy, 250, no Pq. Gabriel. 

A audiência pública conta-
rá com a cobertura da TV 
Câmara, que disponibili-
zará a gravação do encon-
tro no YouTube.

A audiência pública da 
Hortoprev apresentará ao 
público de aposentados, 
pensionistas e servido-
res ativos do funcionalis-
mo público municipal os 
detalhes que compõem o 
Relatório de Governança 
Corporativa e dos dados da 
Previdência Municipal re-
ferentes aos exercícios de 
2022 e 2023. A reunião pú-
blica tem o objetivo de pro-
por o diálogo e favorecer a 
comunicação entre o Hor-

toprev e os segurados a fim 
de reafirmar os compro-
missos em transparência, 
responsabilidade e eficiên-
cia da gestão previdenciá-
ria do Poder Público.

Hortolândia figura entre 
os 201 municípios brasilei-
ros que possuem a certifi-
cação do Programa “Pró-
-Gestão” da Secretaria de 
Regime Próprio e Com-
plementar do Ministério 
da Previdência Social. A 
certificação institucional, 
publicada em agosto des-
te ano, considera a capaci-
dade dos entes federativos 
na gestão previdenciária do 
RPPS (Regime Próprio da 

Previdência Social). Hor-
tolândia se mantém no rol 
de cidades que possuem a 
certificação devido à ges-
tão direcionada, ao forta-
lecimento de boas práticas 
administrativas e ao com-
promisso de transparên-
cia, governança e presta-
ção de contas.

O Hortoprev, autarquia 
da administração indireta 
de Hortolândia, é responsá-
vel pelo recolhimento, ges-
tão e aplicação dos recursos 
destinados a pagamentos de 
aposentadorias e pensões 
do servidor de Hortolândia, 
bem como é o órgão geren-
ciador destes benefícios.

Hortoprev organiza audiência pública para prestação de contas

Hortoprev realiza recolhimento e aplicação de verbas 
destinadas a aposentadorias e pensões de servidores

PRÓXIMA QUINTA
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Depois de consulta às secretarias municipais, texto foi enviado nesta sexta-feira (29) para apreciação dos vereadores

Após a realização de con-
sultas públicas, por meio de 
audiência e da “Participa-
ção Cidadã”, a Prefeitura de 
Hortolândia enviou à Câ-
mara Municipal, na tarde 
desta sexta-feira (29), Pro-
jeto de Lei relativo à LOA 
(Lei Orçamentária Anual) 
2024, para análise e apro-
vação por parte do Legis-
lativo. A LOA contém todas 
as receitas previstas e des-
pesas fixadas detalhada-
mente para o ano seguinte.

A versão final do tex-
to, disponibilizada pe-
lo Departamento Orça-
mentário da Secretaria 
de Finanças, mostra co-
mo receita total previs-
ta para 2024 o montan-
te de R$ 1.610.610.000,00. 
Deste universo, 87% se-
rão destinados à própria 
Prefeitura, numa des-
pesa total prevista de R$ 
1.402.174.000,00; 10%, isto 
é, R$ 158.264.000,00, vão 
para o Hortoprev (Institu-
to de Previdência Munici-
pal dos Servidores Públi-
cos de Hortolândia) e 3%, 

ou seja, R$ 50.172.000,00, 
para a Câmara Municipal.

O texto mostra ainda a 
evolução da receita total, 
nos últimos cinco anos, 
em meio à pandemia da 
Covid-19. Em 2020, foi 
arrecadado o total de R$ 
923.624.941; em 2021, R$ 
1.183.190.789, num acrés-
cimo de 28,1% e, em 2022, 
R$ 1.375.993.922, num 
aumento de 16,3%. Já em 
2023, o valor orçamentá-
rio projetado decresceu 
3%, com relação ao ante-
rior, gerando o montante 
de R$ 1.334.060.000. Para 
2024, o valor orçado é de 
R$ 1.610.610.000,00, com 
a previsão de aumento de 
20,7%, com relação ao total 
projetado para 2023.

Ainda de acordo com 
o documento, são seis as 
principais fontes de recei-
ta municipais, advindas do 
Tesouro, de transferências 
e convênios estaduais vin-
culados, de recursos pró-
prios (tanto de fundos es-
peciais de despesa vincu-
lados quanto da adminis-
tração indireta) e de trans-
ferências e convênios fede-
rais vinculados.

O Projeto de Lei pre-
vê que 25% de um gru-
po de receitas de impos-
tos e transferências pa-
ra 2024 serão aplicados 
em Ensino, direto e indi-
reto (R$ 236.130.250,00); 
24,12%, em Saúde (R$ 
227.798.920,00) e 50,88%, 
em outros destinos (R$ 
480.591.830,00).

“Para o ano de 2024, o 
município de Hortolândia 
terá um investimento pre-
visto de cerca de 11% do or-
çamento, aplicado em di-
versas obras de infraestru-
tura tais como o Parque 
Socioambiental da Lagoa 
do Jardim Amanda e a du-
plicação da ponte sobre a 
Rodovia dos Bandeirantes, 
além da construção de cre-
ches e unidades de saúde, 
como os CAPSs (Centros 
de Atenção Psicossocial). A 
LOA 2024 reflete o avanço 
de nossa cidade na cons-
trução de políticas públi-
cas que proporcionem ao 
cidadão uma melhor qua-
lidade de vida numa cida-
de que se desenvolve de 
forma sustentável”, afir-
ma a secretária da pasta, 
Maria Luísa Denadai.

Prefeitura de Hortolândia envia ao 
Legislativo PL da Lei Orçamentária 

“Parada Poética”, com Marcello Gugu

Dia: segunda-feira (02/10)  l  Hora: 19h
Local: Museu de Hortolândia Estação Jacuba, rua Rosa Maes-
trello, 2, Vila São Francisco  l  Gratuito, classificação 16 anos

SERVIÇO

RECEITAS ADVINDAS DO TESOURO 

ICMS (Imposto sobre a Circulação de Mercado-
rias e Serviços) – R$ 335.000.000;

ISS (Imposto sobre Serviços) – R$ 223.400.000;

Fundeb (Fundo de Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação) – R$ 195.840.100;

FPM (Fundo de Participação dos Municípios) – 
R$ 134.450.000;

IPTU (Imposto Predial e Territorial Urbano) – 
R$ 77.500.000 e

IPVA (Imposto sobre a propriedade de veículos 
automotores) – R$ 60.850.000.

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Na “Parada Poética” de 
segunda-feira (02), o público 
de Hortolândia terá a opor-
tunidade de ver a arte do 
rapper paulistano Marcel-
lo Gugu, grande nome da 
cultura hip hop nacional. 
O evento, gratuito e volta-
do ao público com 16 anos 
ou mais, começa, a partir 
das 19h, no Museu Muni-
cipal de Hortolândia Esta-
ção Jacuba, localizado na 
rua Rosa Maestrello, 2, na 
Vila São Francisco. O sarau 
“Parada Poética” foi criado 

em 2013 pelo poeta, mestre 
de cerimônia e rapper Re-
nan Inquérito. Desde então, 
o evento tem reunido pes-
soas de diferentes idades a 
fim de incentivar a prática 
da leitura e a criação literá-
ria entre os participantes. 

A parceria de Inquérito 
com a Prefeitura começou 
entre 2019 e 2020, quan-
do passou a realizar o sa-
rau “Aqui Trem Poesia”. Em 
2021, graças à pandemia da 
Covid-19, o evento passou 
a ter edições remotas, ao 
vivo. Referência na região, 
o evento já recebeu artis-
tas renomados, como Liri-

Sarau traz rapper 
Marcello Gugu 
para Hortolândia

Marcello se apresenta às 19h, 
no Museu Municipal de Hortolândia

DIVULGAÇÃO

‘PARADA POÉTICA’

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
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nha, líder do grupo Cordel 
do Fogo Encantado; Zeca 
Baleiro, Arnaldo Antunes, 
entre outros. 

Marcello Gugu é Mc, 
educador social, Ted Spea-
ker, foi um dos fundadores 
da Batalha do Santa Cruz 
e criador do Infinity Class, 
um projeto que busca levar 
o hip hop como agente de 
transformação e ensino, pa-
ra escolas, unidades de saú-
de mental, Fundação Casa 
e etc. Em 2013, lançou seu 
primeiro disco intitulado 
“Até que enfim Gugu”, ho-
je, já considerado pela mí-
dia especializada, um clás-

sico do hip hop nacional e 
atualmente trabalha na pro-
dução do seu segundo dis-
co chamado “Azul Índigo”. 
Além de shows e palestras 
por todo território nacional, 
Marcello também desenvol-
ve trabalhos na área de li-
teratura, fazendo releituras 
de grandes clássicos brasi-
leiro tais como Capitães de 
Areia, de Jorge Amado, e o 
Quarto de Despejo, de Caro-
lina Maria de Jesus, projeto 
esse, que teve seu início em 
2014, a convite da Bienal, e 
que continua até hoje, sendo 
muito requisitado pelo Sesc 
e outros núcleos culturais.

A
RQ

U
IVO | TRIBU

N
A LIBER

A
L

 Município de Hortolândia terá 
em 2024 um orçamento total 
superior a R$ 1,6 bilhão
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Justiça manda Ipremor pagar auxílio 
nutricional a servidores em até 15 dias

Hortolândia estará pre-
sente na 6ª CNSAN (Con-
ferência Nacional de Segu-
rança Alimentar e Nutricio-
nal), que discutirá meios 
para “Erradicar a Fome e 
Garantir Direitos com Co-
mida de Verdade, Demo-
cracia e Equidade”, no Bra-
sil. Duas delegadas locais, 
Ester Mendes (representan-
te do Poder Público) e Eu-
nice de Souza, a Mãe Dan-
go (representante de Povos 
e Comunidades Tradicio-
nais), foram eleitas, nesta 
quinta-feira (28), ao final 
da 6ª. CESAN (Conferência 
Estadual de Segurança Ali-
mentar e Nutricional), pa-
ra participar da grande as-
sembleia nacional, marca-
da para acontecer entre os 
dias 11 a 14 de dezembro 
deste ano, em Brasília.

Além delas, mais três 
pessoas integraram a dele-
gação local que foi a Barre-
tos participar da etapa es-
tadual das discussões: as 
delegadas Luzeni da Silva 
(Sociedade Civil) e Leilha 
Chaves Dadda (Sociedade 
Civil) e, como convidada, 
a nutricionista Alessandra 
Sarto, diretora de Seguran-
ça Alimentar da Secretaria 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia da Prefeitura. 

Em meados de agosto, 
delegados municipais com-
pareceram à Conferência 

Regional de Segurança Ali-
mentar e Nutricional da re-
gião de Campinas, realiza-
da na Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campi-
nas). O evento mobilizou 
sete representantes dos 90 
que compõem a CRSANS 
de Campinas. Na ocasião, 
Hortolândia apresentou 13 
das 222 sugestões anotadas 
no Caderno de Propostas 
da Conferência Regional 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional de Campinas, 
abordando os três eixos de 
discussão estabelecidos.

CONSELHO NACIONAL 
No ano passado, Horto-

lândia realizou duas pré-
-conferências e uma Con-
ferência Municipal. Nes-
te ano, a partir das orien-
tações do Comsea Nacio-
nal (Conselho Municipal 
de Segurança Alimentar), 
foi realizada a “III+1” Con-
ferência Municipal de Se-
gurança Alimentar e Nu-
tricional do município de 
Hortolândia que levou os 
representantes para as pró-
ximas etapas. 

Segundo o Departamen-
to de Segurança Alimentar, 
as Conferências são um es-
paço democrático, aberto e 
articulado com a socieda-
de, para que todos possam 
participar na elaboração e 
avaliação de políticas pú-
blicas para a área.

Segundo Alessandra, é 
significativa a participação 

do município em um even-
to que reuniu 450 pessoas – 
400 delegados e 50 obser-
vadores, na etapa estadual.

“É muito importante es-
ta participação de Horto-
lândia neste evento, em 
um momento de retoma-
da das conferências. Tive-
mos espaço em um evento 
que já não acontecia havia 
sete anos. Essa retomada 
da discussão das políticas 
públicas é importantíssi-
ma. Mais uma vez, Horto-
lândia marca a sua partici-
pação em todas as etapas 
da conferência. Isso tam-
bém significa que a políti-
ca de segurança e a mobi-
lização no município têm 
um papel muito relevante. 
Ressaltamos todo o apoio 
que a Administração Mu-
nicipal sempre dá a parti-
cipação de todos os dele-
gados, sejam eles da Socie-
dade Civil, sejam do Poder 
Público, neste evento”, res-
salta a diretora

Desde 2007, Hortolândia 
tem participado ativamen-
te, por meio da Conferência 
Regional, de todas as edi-
ções da Conferência Nacio-
nal. Além disso, em 2011, 
o município realizou sua 
1ª Conferência Municipal 
e, nos anos de 2011 e 2015, 
participou, com represen-
tantes, de todas as etapas 
(3ª, 4ª e 5ª) das Conferên-
cias promovidas pelo Con-
selho Nacional de Seguran-
ça Alimentar.

Delegadas de Hortolândia 
participarão de Conferência 
de Segurança Alimentar

Delegação local esteve em Barretos participando da etapa estadual das discussões

EM BRASÍLIA

DIVULGAÇÃO

Pagamento deve ser feito a nove 
funcionários públicos aposentados 
e pensionistas com doenças graves; 
secretário diz que instituto deve 
fazer inclusão de beneficiários

A 2ª Vara de Monte Mor 
determinou nesta quinta-
-feira (28) que o Ipremor 
(Instituto de Previdência 
de Monte Mor) forneça, 
em até 15 dias, auxílio nu-
tricional a nove servidores 
aposentados e pensionistas 
com doenças graves como 
câncer e Alzheimer. O valor 
do auxílio é em torno de R$ 
850 mensais.

A ação foi proposta pelo 
Sindicato dos Trabalhado-
res dos Serviços Públicos 
Municipais do Poder Exe-
cutivo e do Legislativo da 
Administração Direta, con-
tra o Instituto de Previdên-
cia Municipal e a Prefeitu-
ra Municipal.

O motivo da ação gira em 
torno do direito ao recebi-
mento do auxílio nutricio-
nal, que, apesar da aprova-
ção de uma alteração na le-
gislação em julho, não re-
ceberam o auxílio, mesmo 
após solicitação.

A principal fundamenta-
ção da ação é que os servi-
dores possuem quadro de 

doenças graves, tornando-
-os elegíveis ao benefício.

A Justiça estipulou prazo 
de 15 dias para o cumpri-
mento da decisão, sob pe-
na de multa diária no valor 
de R$ 200.

“Compulsando os autos, 
é possível verificar que as 
partes possuem, de fato, 
moléstias graves, bem co-
mo há previsão legal de for-
necimento do auxílio soli-
citado, não se podendo ig-
norar a necessidade e ur-
gência em se tratando de 
auxílio alimentar, sendo 
que evidente a imprescin-
dibilidade da providência, 
bem como necessidade de 
intervenção judicial. Deste 
modo, existindo prova ine-
quívoca da necessidade e 
urgência do fornecimento 
do auxílio, aliada à proba-
bilidade do direito e o peri-
go de dano que a ausência 
do mesmo pode ocasionar, 
impõe-se a concessão da 
tutela a fim de determinar 
que as requeridas tomem 
as providências cabíveis a 
fim de implementar o ime-
diato fornecimento do au-
xílio nutricional, bem como 

seu respectivo pagamento, 
no prazo de 15 dias”, traz 
decisão do juiz Rafael Im-
brunito Flores.

REPASSES
O secretário de Adminis-

tração de Monte Mor, José 
Fabio Zoppi, explicou que 
cabe ao Ipremor a inclusão 
dos servidores à lista de be-
neficiários para o recebi-
mento do auxílio nutricio-
nal e afirmou que a Prefei-
tura nesse caso, participa 
realizando apenas o repas-

se dos valores ao Instituto.
“Tenho conhecimento 

da tutela, na realidade não 
fomos oficialmente cita-
dos, mas tive reunião com 
o sindicato que adiantou 
a tutela. Apesar da Prefei-
tura fazer parte do proces-
so, a decisão do vale nutri-
cional, sobre quem é con-
templado ou não, cabe ao 
Ipremor. A lei estabelece 
quem tem direito, com te-
to de vencimentos. Na mo-
dificação da lei este ano foi 
concluído que pessoas que 

sofrem de algumas enfer-
midades, elas passam a ter 
direito, doenças graves em 
tratamento, por exemplo, 
e quem tem que incluir es-
sas pessoas é o Ipremor, a 
Prefeitura participa fazen-
do o repasse do dinheiro ao 
instituto, e o Ipremor paga 
os aposentados. A Prefeitu-
ra não tem competência le-
gal pelo Ipremor”, explicou 
o secretário.

A Administração conce-
de auxílio nutricional aos 
servidores públicos muni-

cipais inativos e pensionis-
tas vinculados ao órgão de 
Regime Próprio de Previ-
dência Municipal, com pro-
ventos e pensões mensais 
não superiores a R$ 3 mil. 
O valor do auxílio nutricio-
nal é pago aos servidores 
mensalmente no montan-
te de R$ 850, com exceção 
de inativos ou pensionistas 
que ocupem cargo de pro-
vimento efetivo, comissio-
nado ou que exerçam con-
trato temporário com o Po-
der Público.

Instituto de Previdência de Monte Mor terá de fazer pagamento; repasse vem da Prefeitura
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Paulo Medina  l  MONTE MOR
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

 

COOPERATIVA DE TRABALHO DE PROFISSIONAIS EM EDUCAÇÃO 
DE SUMARÉ – COPOSU EM LIQUIDAÇÃO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA. 

O presidente da Cooperativa de Trabalho de Profissionais e Educação de Sumaré  – COPOSU em 
liquidação, no uso de suas atribuições legais, convoca todos os cooperados para a Assembleia 
Geral Extraordinária, a ser realizada na Rua: Bahia nº 95, Nova Veneza no dia 30 de outubro de 
2023, seguindo o estatuto vigente: 16h primeira convocação (2/3), não havendo quórum 17h 
segunda convocação (50% mais um), ou ainda 18h com 10 cooperados em terceira e última 
convocação, que deliberará sobre: 

1 – Encerramento da cooperativa 

Sumaré, 30 de setembro de 2023 

Atenciosamente, 

Ricardo Antônio de Frogi 

Presidente 

 

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



NESTE DOMINGO

Medida adotada pela Prefeitura 
para o transporte coletivo urbano 
em 22 linhas valerá durante todo 
o dia; gratuidade será custeada 
integralmente pela municipalidade

A Prefeitura de Horto-
lândia custeará a tarifa dos 
usuários de transporte co-
letivo que utilizam os ôni-
bus urbanos neste domin-
go (1°), dia da eleição pa-
ra conselheiro tutelar na 
cidade. O ato faz parte da 
recomendação nº 01/2023 
do Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania 
que considera a decisão do 
STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), que autorizou o Po-
der Público Municipal a de-
terminar a disponibiliza-
ção gratuita do serviço de 
transporte público de pas-
sageiros nos dias de reali-
zação de eleições.

A medida tem o objetivo 
de contribuir com o deslo-
camento das pessoas que 

votam em zonas eleitorais 
distantes dos locais onde 
residem atualmente. 

De acordo com a Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, 
os veículos, operados pe-
la Viação Lira, irão circular 
nos horários normais de to-
dos os domingos. A cidade 
contabiliza 22 linhas de ôni-
bus do transporte coletivo.

Outras informações so-
bre o trajeto das linhas e 
horários dos dias de circu-
lação dos veículos do trans-
porte coletivo poderão ser 
consultadas no site oficial 
da Prefeitura.

No ano passado, a Pre-
feitura apresentou cinco 
novos ônibus climatiza-
dos, que substituíram ou-
tros, mais antigos, e es-
tão em circulação. Ago-
ra, são 10 veículos com ar-
-condicionado na cidade. 

Uma nova linha também 
foi criada. De acordo com 
a Secretaria de Mobilida-
de Urbana, o percurso de 
número 3.46 liga o Jardim 
Aline ao Terminal Metro-
politano de Hortolândia, 
passando pelo Centro. 

Além dos novos veículos 
climatizados e da nova linha 
do transporte coletivo mu-
nicipal, o “Bilhete Único Es-
pecial e Especial Acompa-
nhante” podem ser adqui-
ridos. O cartão concede, no 
dia a dia, a isenção no paga-

mento da tarifa nas linhas 
municipais para acompa-
nhantes de pessoas com 
deficiências físicas, auditi-
va, visual, intelectual, múl-
tipla e orgânica que utilizam 
o transporte público, utili-
zando a porta dianteira pa-

ra adentrar ao coletivo. Para 
adquirir o cartão, os interes-
sados devem ir com os do-
cumentos necessários para 
a realização do cadastro na 
garagem da Viação Lira, lo-
calizada na avenida Santa-
na, 1000, no Jardim Amanda.

Hortolândia anuncia tarifa gratuita de 
ônibus na eleição do Conselho Tutelar 

D
IVU
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O Kartódromo San Ma-
rino, localizado em Paulí-
nia, comemora neste do-
mingo (1º), o Dia Nacional 
do Idoso. Cerca de 4% dos 
clientes, frequentadores as-
síduos, possuem mais de 60 
anos, servindo de exemplo 
a muitos jovens pilotos. An-
tonio Canova Filho, de 66 
anos, Diamantino Netto, 
de 71, e Roberto Juiti Shiba-
ta, de 66, representam esse 
grupo, demonstrando que a 
idade não é empecilho para 
conquistar novos objetivos 
e fazer algo que dá prazer.

Advogado e empresário, 
Canova conta que, ainda jo-
vem, fez um curso de me-
cânica de automóvel e que 
chegou a trabalhar por mui-
tos anos na área. No entan-
to, por conta de um aciden-
te, teve de mudar de setor, 

Kartódromo San Marino celebra Dia Nacional do Idoso

Cerca de 4% dos clientes possuem mais de 60 anos e servem de exemplo a jovens pilotos

DIVULGAÇÃO

PILOTOS EXPERIENTES

Desde junho, são reali-
zadas em Hortolândia as 
obras de reforma e revi-
talização na Praça da Vi-
la São Pedro. A recupera-
ção do espaço público está 
acelerada. O projeto de re-
cuperação foi firmado por 
meio de um convênio com 
o Governo do Estado de São 
Paulo em atendimento ao 
PEM (Programa Especial 
de Melhorias). 

De acordo com a Secre-
taria de Habitação, a praça 
renovada será entregue pa-
ra a população até novem-

bro deste ano com o obje-
tivo de fortalecer as opções 
de entretenimento e lazer, 
estimulando as atividades 
de recreação para as crian-
ças, a prática de exercícios 
físicos entre os moradores, 
além de fomentar a identi-
ficação da comunidade lo-
cal com o bairro.

Localizada nas pro-
ximidades do conjunto 
habitacional da CDHU 
(Companhia de Desen-
volvimento Habitacional 
e Urbano) do bairro, on-
de vivem 320 famílias, a 
praça da Vila São Pedro é 
um importante espaço de 
convívio social. 

Praça da Vila São 
Pedro tem obras 
intensificadas

Prefeitura informou que a praça será entregue até novembro deste ano

MODERNIZAÇÃO 

DIVULGAÇÃO
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 EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
1º LEILÃO: 09 de outubro de 2023, às 14h30min *.

2º LEILÃO: 11 de outubro de 2023, às 14h30min *. (*horário de Brasília)
Mauro Zukerman, Leiloeiro Oficial, JUCESP 328, com escritório à Rua Minas Gerais, 316 – Cj 62 - Higienópolis, São Paulo/SP, FAZ
SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo somente
ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL)
S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento Particular com Eficácia de Escritura Pública, n° 0010288692, datado
de 17/02/2022 firmado com o Fiduciante CLAUDIO ROGERIO DOS SANTOS, brasileiro, solteiro, maior, gerente, portador do RG nº
30.792.268-6-SSP/SP, inscrito no CPF sob nº 294.841.108-43, residente e domiciliado em Hortolândia/SP, em PRIMEIRO LEILÃO
(data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 224.000,00 (duzentos e vinte e quatro mil reais - atualizado
conforme disposições contratuais), o imóvel constituído pela “Apartamento nº 63, localizado no 6º andar, Bloco 03, do Edifício
Rosa Bourboun, no Condomínio Residencial Autos Do Rosolen 2, situado na Rua Clovis Lordano, n° 140, Núcleo Santa Izabel, com
direito a 1 vaga de garagem. Área privativa: 53,46m² e Área total: 73,98m²”, melhor descrito na matrícula n° 174.914 do Oficial de
Registro de Sumaré/SP. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. Caso
não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o SEGUNDO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou
superior a R$ 241.484,44 (duzentos e quarenta e um mil quatrocentos e oitenta e quatro reais e quarenta e quatro centavos
– nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97).  Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no
site www.portalzuk.com.br, encaminhar a documentação necessária para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão.
Forma de pagamento e demais condições de venda, VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NO SITE: www.portalzuk.com.br.
Informações pelo tel. 3003-0677 (Dossiê 20118).
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“A parceria com o PEM, 
que é um programa que 
busca realizar melhorias 
em volta dos conjuntos ha-
bitacionais, favorece nos-
sa proposta diária de pro-
mover o constante desen-
volvimento urbano e social 
da cidade, valorizando os 
bairros. O conjunto habi-
tacional na Vila São Pedro 

foi o primeiro empreendi-
mento da CDHU realizado 
no município com recursos 
do governo estadual”, co-
menta o secretário de Ha-
bitação, Rogério Mion.

NOVOS BRINQUEDOS 
A praça da Vila São Pe-

dro ganhará brinquedos 
novos, em substituição aos 

atuais. No playground, se-
rão colocadas gangorras e 
balanços fabricados em ma-
deira rústica, além de um 
escorregador. A quadra de 
esportes também terá mo-
dificações, com a instala-
ção de duas traves de futsal 
com redes, uma tabela de 
basquete e poste com rede 
para a prática de voleibol. 

Além disso, a quadra rece-
berá pintura com tinta acrí-
lica, com demarcações para 
prática de várias modalida-
des esportivas. Pintura que 
também será realizada nos 
pilares e nas arquibanca-
das, onde haverá corrimões.

Aparatos como rampas 
de acesso e guias de sina-
lização tátil para pessoas 
com deficiência visual ga-
rantirão a acessibilida-
de ao espaço público. En-
tre as obras de revitaliza-
ção de paisagismo, encon-
tram-se a implantação de 
grama esmeralda e de piso 
intertravado fabricados em 
concreto. Após a conclusão 
das obras de reforma e re-
vitalização, a Prefeitura de 
Hortolândia fará a instala-
ção de iluminação em LED, 
para viabilizar o uso do es-
paço à noite. A previsão pa-
ra conclusão das obras é de 
quatro meses, prorrogáveis 
por mais quatro.

quando começou a traba-
lhar com vendas. Tempos 
depois, montou uma imobi-
liária, estabelecida há qua-
se 40 anos no mercado. Ho-
je, também dá aulas de pi-
lotagem para interessados 

no esporte e que utilizam 
karts de aluguel, conheci-
dos como rental. “Comecei 
no kart em 2017, quando me 
apaixonei pelo esporte. E 
atualmente, junto com um 
amigo, montamos a Kano-

va Kart Escola, que tem me 
trazido uma alegria muito 
grande, pois nunca imagi-
nava que seria professor e 
daria aulas em uma das coi-
sas que mais gosto de fazer 
na vida, que é pilotar. Des-

de menino, sempre gostei 
de carro, de moto, e a minha 
vida mudou muito, a par-
tir do momento em que co-
mecei no kart, praticamen-
te com 60 anos de idade. Eu 
gostava muito de moto, mas 
fui proibido de andar, e aí 
conheci o kart. Quando sen-
tei num kart de aluguel pe-
la primeira vez, eu pensei: 
poxa, isso foi feito pra mim. 
E foi no San Marino, no es-
tacionamento da loja Leroy 
Merlin”, ressalta o piloto.

Canova informa que 
passou a praticar o espor-
te com assiduidade desde 

que o complexo esportivo 
foi implementado em Pau-
línia. Com seu kart próprio, 
um Fórmula 4, ele partici-
pa do campeonato Talent 
Kart Cup (TKC), num grid 
de mais de 30 pilotos, o que 
considera desafiador. “Ando 
junto com essa moçada, sou 
o mais velho do time, en-
tão é muito bacana, eu curto 
muito. E tem os campeona-
tos de kart de aluguel, que 
também gosto muito. Como 
dou aulas nesse tipo de kart, 
preciso estar nesse meio pa-
ra passar a configuração aos 
alunos”, disse.

Eleição de conselheiros 
tutelares terá linhas 
gratuitas em toda cidade
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Agentes de segurança de Paulínia iniciaram perseguição a suspeitos depois de roubo de veículo identificado em 
Sumaré; guarda sofreu ferimento na perna direita e foi socorrido ao Hospital da Unicamp, onde passou por cirurgia 

Um assaltante morreu 
em uma troca de tiros com 
a Guarda Municipal de 
Paulínia na manhã desta 
sexta-feira (29), na Rodo-
via Dom Pedro I, em Cam-
pinas. Um guarda foi al-
vejado no colete balístico 
e na perna direita, sendo 
socorrido sem gravidade 
ao Hospital das Clínicas 
da Unicamp.

Isso porque um carro foi 
roubado na manhã des-
ta sexta-feira, em Suma-
ré. Durante a fuga, o veí-
culo passou pelas câmeras 
de monitoramento da ci-
dade de Paulínia, o que fez 
com que os agentes inicias-
sem uma perseguição pela 
Rodovia Professor Zeferino 
Vaz (SP-332), que seguiu até 
a Rodovia Dom Pedro I.

Chegando ao quilômetro 
140, o criminoso desceu do 
veículo e atirou contra as 
equipes da Guarda Muni-
cipal e da Polícia Militar.

Faixas da Rodovia D. Pedro I foram interditadas após troca de tiros

Guarda é baleado e bandido morre em 
troca de tiros na Rodovia Dom Pedro I

Cézar Oliveira  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O Dia das Crianças, co-
memorado no dia 12 de 
outubro, promete diver-
são no Shopping ParkCity 
Sumaré, que contará com 
uma agenda recheada de 
atividades até o dia 15 de 
outubro. As atrações gra-
tuitas serão realizadas na 
Alameda ParkCity e terão 
início neste domingo (1º), 
com o projeto “Brincando 
na Rua”, realizado em par-
ceria com a Unasp. Nesta 
atividade, que acontecerá 

das 14h às 18h, os pequenos 
poderão pular corda, parti-
cipar de corrida de sacos, 
brincadeiras de bambolê, 
desafios com obstáculos, 
corrida com o ovo na colher 
e contação de histórias.

No domingo, dia 08 de 
outubro, a atividade se-
rá com as bikes no “Peda-
la Kids”, uma ação desen-
volvida em parceria com 
o grupo de ciclistas Peda-
la Sumaré, no qual toda a 
família poderá fazer pas-
seios de bicicleta. Os pe-
quenos com até 6 anos 
farão um circuito no es-

tacionamento do Shop-
ping ParkCity Sumaré e 
as crianças com mais de 7 
anos, acompanhadas dos 
responsáveis, poderão rea-
lizar um passeio com cir-
cuito até o Horto Flores-
tal e retornar ao Shopping.

“Esta ação será muito di-
vertida e não faltarão sor-
risos. A concentração terá 
início no estacionamento 
do Shopping, com café da 
manhã e recreação antes 
do percurso. No final do 
passeio, haverá sorteios de 
cinco bicicletas e diversos 
brindes para os participan-

tes”, destaca Gisele Alva-
res, coordenadora de Mar-
keting do Shopping Park-
City Sumaré.

Para a inscrição e par-
ticipação no sorteio, será 
necessária a doação de 1 
quilo de alimento não pe-
recível que será destinado 
ao Lar Batista.

No Dia das Crianças, os 
pequenos poderão aprovei-
tar para se divertirem em 
uma tarde repleta de brin-
cadeiras, como: bolhas de 
sabão gigantes, circuito 
sensorial para bebês, jogos 
lúdicos e tabuleiro tama-
nho família. Estas brinca-
deiras serão realizadas das 
14h às 18h e serão gratuitas.

A comemoração do mês 
segue para os dias 14 e 15 
de outubro (sábado e do-
mingo) com atividades que 
serão realizadas em par-
ceria com o Colégio Villa 
Kids. As crianças poderão 

aproveitar o final de sema-
na para fazer um circuito 
sensorial, além de explorar 
a Estação das Artes, Ofici-
na de Capucheta e Massi-
nha e Desafios de Equilí-
brio. A atração gratuita se-
rá realizada das 14h às 18h.

“O Shopping ParkCity Su-
maré preparou uma agen-
da de brincadeiras especiais 
para comemorar e homena-
gear as crianças durante vá-
rios dias. Assim, todas po-
derão aproveitar”, confirma 
Leila Dada, coordenadora 
de Administração do Gru-
po AD Shopping.

Shopping ParkCity inicia programação para crianças
MÊS ESPECIAL

Da Redação  l  SUMARÉ
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Uma mulher foi presa 
por tráfico de drogas na 
manhã desta quinta-fei-
ra (28), na rua Francisco 
Teixeira Nogueira Júnior, 
no Jardim Bela Vista, em 
Sumaré. Com ela, os poli-
ciais localizaram duas bol-
sas “recheadas” de drogas.

A equipe da Polícia Mi-
litar estava em patrulha-

mento pela rua Ismael 
Garbelin, quando avis-
tou um indivíduo em ati-
tude suspeita e foi reali-
zada a abordagem. Neste-
momento, passou pela via 
um veículo Fiat/Uno, ocu-
pado por um casal, que ao 
perceber a presença poli-
cial, tentou fugir em alta 
velocidade, dando início 
a um breve acompanha-
mento. Os militares reali-
zaram a abordagem e em 

busca pessoal encontraram 
com a mulher duas bolsas 
contendo 14 porções maco-
nha K-9, 11 tubetes de ma-
conha, 115 porções de co-
caína, 114 microtubos de 
crack, 21 microtubos de 
Skank e R$ 509,50 em di-
nheiro. Ela foi conduzida 
ao 1º DP (Distrito Policial) 
de Sumaré, onde foi elabo-
rado o boletim de ocorrên-
cia. A mulher permaneceu 
presa por tráfico de drogas.

Mulher é detida com bolsas 
‘recheadas’ de entorpecentes

Mais de 130 microtubos contendo drogas foram apreendidos

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Dois homens foram pre-
sos com um carro roubado 
na tarde desta quinta-feira 
(28), na Alameda dos Ce-
dros, no Parque Residen-
cial Manoel de Vasconce-
los, em Sumaré. A equipe 
da Polícia Militar recebeu 
informações dando conta 
que um veículo produto de 
roubo estaria no bairro Vi-
la Soma. Os policiais inten-
sificaram o patrulhamento 
nas proximidades do bair-
ro e na Alameda dos Ce-
dros, visualizaram o veí-
culo Fiat/Uno, ocupado por 
dois indivíduos. Ao perce-
berem a presença policial, 
eles tentaram fugir da abor-
dagem, porém, não conse-
guiram.

Durante busca pessoal, 
nada de ilícito foi encon-
trado. No entanto, em bus-
ca no veículo, a PM encon-
trou a chave de um veículo 
da marca Citroen.

Ao serem indagados, o 
condutor confessou que a 
chave era de um veículo 
roubado e que foi até a Vila 
Soma para retirar do local. 
Diante das informações, 
policiais localizaram o Ci-

troen DS4 estacionado na 
Alameda das Cabreúvas.

A dupla foi conduzida 
ao 2º DP (Distrito Policial) 
de Sumaré, onde perma-
neceu presa, à disposição 
da justiça.

Polícia Militar prende dupla 
com carro roubado em Sumaré 

Carro produto de roubo foi localizado 
e apreendido pela Polícia Militar

DIVULGAÇÃO

PQ. MANOEL DE VASCONCELOSTRÁFICO EM SUMARÉ

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Atrações gratuitas 
serão realizadas na 
Alameda ParkCity 
e terão início neste 

domingo (1º)

Durante a troca de tiros, 
um guarda foi atingido por 
dois disparos de arma de 
fogo e o criminoso que ini-
ciou o confronto também 
foi baleado. Ele não resis-

tiu e morreu às margens da 
rodovia. O local foi isolado 
para os trabalhos dos agen-
tes da Polícia Científica, que 
realizaram a perícia técni-
ca. Ao término da perícia, o 

corpo do assaltante foi reco-
lhido ao IML (Instituto Mé-
dico Legal) de Campinas.

O guarda civil municipal 
passou por cirurgia na per-
na direita, onde o projétil en-

trou e saiu, atingindo ape-
nas tecidos. A ocorrência foi 
registrada no 4º DP (Distri-
to Policial) do Taquaral, em 
Campinas, onde a Polícia Ci-
vil investigará o caso.

Duas faixas da rodovia 
foram bloqueadas pela po-
lícia na altura do km 140, 
sentido Jacareí. O trânsito 
ficou complicado na região, 
com congestionamento.
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Flavio fez 3 gols e Tiago e Kevin também marcaram; última rodada 
será de grandes emoções com classificações e rebaixamentos

Otime dos Camarões 
venceu o União 
Red Bull em uma 

goleada de 5 a 1 e estão 
na 4ª posição da Primei-
ra Divisão do Campeona-
to Amador de Sumaré.

Haverá emoção até a úl-
tima rodada da primeira di-
visão do Futebol Amador de 
Sumaré. As equipes do gru-
po A decidem sua colocação 
no grupo, sendo que ainda 
não está definido quais os 
dois times que irão cair pa-
ra a 2ª divisão.

Já no grupo B, os times re-
baixados já estão definidos, 
União Amizade FC e Beira 
Rio FC, porém a briga por 
melhores colocações deixa a 
rodada bem movimentada.

Camarões vence União 
Red Bull por 5 a 1 e segue 

em 4º na Primeira Divisão

Camarões Futebol Clube, uma 
história de vitórias e conquistas

SÁBADO, 30 DE SETEMBRO DE 2023

A equipe foi fundada em 
2005, tendo como presidente 
Cícero Silva e diretor Ronie Sil-
va, comissão técnica formada 
com Ailton Soares, Oscar Ri-
beiro (Fuscão) e Téia como téc-
nico. Com essa diretoria e co-
missão técnica a equipe dos 
Camarões disputou a seletiva 
para o Campeonato Amador 
de Sumaré no ano de 2005 e já 
no ano seguinte a equipe sagrou-se campeã da 3ª divisão 
do futebol amador de Sumaré ao derrotar o time do Ajax. 
Já no ano seguinte, em 2007, a equipe subiu para a 1ª di-
visão do amador da cidade. Em 2011, o time dos Cama-
rões foi campeão da 1ª divisão do amador de Sumaré pela 
primeira vez derrotando a equipe do Bandeirantes. Logo 
em seguida, a equipe sagrou-se bi-campeã da 1ª divisão 
do amador ao derrotar o time do Estrela, de Nova Veneza. 
E no ano de 2015 a equipe voltou a vencer o campeona-
to amador da 1ª divisão pela terceira vez em sua história.

Em 2022, foi assumido por uma nova diretoria onde 
agora tem como presidente Flávio Anselmo e vice-pre-
sidente Bruna Leão. Nessa nova fase, que dura um ano 
e meio, já foi vice-campeão da Copa Planalto e ganhou 
em terceiro lugar a Copa Matão 2023.

Flávio Anselmo Leão

Como você visualiza 
mais uma opção para os 
apaixonados torcedores 
e desportistas se informa-
rem sobre tudo que rola 
no futebol amador de Su-
maré?

Eu acho sensacional, pa-
ra todos que gostam de fu-
tebol, a várzea merece isso 
por que tem um povo apai-
xonado aqui.

Quais são as principais 
diferenças entre o futebol 
amador e o profissional de 
São Paulo?

Pra mim a estrutura e a 
visibilidade são os princi-
pais devido ao financeiro. 

E o que faz os clubes 
amadores serem tão qua-
lificados em gestão?

O amor que os diretores 
têm, acabam se especiali-
zando pra ajudar o time. 

Quais são as condições 
para um diretor ter o Fla-
vio em sua equipe?

Respeito é o principal e 
depois saber que os Cama-
rões é meu time de coração. 

O financeiro também é 
determinante em compe-
tições de menor porte?

Muito, hoje em dia sem 
um bom financeiro dificil-
mente um time se mantém 
na 1 divisão ou em um bom 
campeonato. 

Atualmente é comum 
um atleta fazer o compro-
misso de jogar por quatro, 
cinco, e às vezes até seis 
equipes em campeonatos 
paralelos. Muitos dirigen-
tes e torcedores conside-
ram esta atitude antiéti-
ca pelo fato de que o atle-
ta não irá conseguir par-
ticipar de todos os jogos 
da equipe que o contratou. 
Você concorda com esses 
dirigentes e torcedores?

Sim, concordo, acho mui-
to antiético alguns casos, 
porém quando há um con-
senso entre equipe e joga-
dor não podemos falar na-
da também, tem muito jo-
gador sério na várzea. 

Qual o melhor dirigente 
de futebol amador que vo-
cê já trabalhou?

Mineiro (Na época jogava 
no Nova Terra) 2010, pensa 
num cara que nunca vi igual. 

 Qual o melhor treina-
dor e o melhor atleta do 
futebol amador?

Na atualidade acho que 
o Moura (atualmente téc-
nico do Unidos da Vila), e 
jogador Lucas (Negueba), 
tem vários muito bons, 
mas esses dois são dife-
rentes. 

Se o Flavio fosse trei-
nador, qual seria a sele-
ção atual do futebol ama-
dor formada por ele? 

Certamente a equipe do 
Camarões, está impecável 
esse ano. 

Felipe (goleiro)
Adriano (Goleiro)
Tauan (zagueiro)
Pela (zagueiro)
Rabelo (zagueiro)
Jonatas (zagueiro)
Negão (volante)
Abner (volante)
Fabinho (volante)
Marcinho (volante)
Jaça (volante)
Erick (lateral)
Brinquedo (lateral)
Peão (lateral)
Jonas (lateral)
Jorginho (meio)
Kevin (meio)
Negueba (meia)
Lelé (meia)
Charles (atacante)
Tanguinho (atacante)
Gil (atacante)
Felipe Gabriel (atacante)
Volt (atacante)
Yuri (atacante)
Pé (centroavante)
Perigoso (centroavante)

Você tem alguma rivali-
dade pessoal com algum 
atleta?

Não. 

Em qual clube você 
mais gostou de jogar?

Camarões. 

E qual camisa você 
pode afirmar que nunca 
mais irá vestir?

Nenhuma.

Para encerrar, porque 
os trintões estão na mo-
da no futebol amador? Se 
analisarmos os melhores 
elencos dos campeona-
tos disputados em Suma-
ré, percebemos essa se-
melhança nos planeja-
mentos. As bases destas 
equipes são formadas por 
atletas mais experiente. 
Qual o motivo disto?

A experiência acho que é 
o mais importante.

Apelido: Perigoso P9  l  Idade: 39
Posição: Centroavante  l  Time atual: Camarões

Time do Coração: Camarões
Times em que jogou: Unidos da Vila Picerno, R7, 

Nova Terra, Baxada, Unidos do Copo, Família 
Campo Belo, Real Salvador

ENTREVISTA DA SEMANAPRIMEIRONA

A ÚLTIMA RODADA DA FASE DE CLASSIFICAÇÃO SERÁ ASSIM

Ü  01/10 08h10 - Furacão FC x EC Bom Retiro (Campo do Alvorada)
Ü  01/10 08h10 - Virgílio Basso x Fumaça (Centro Esportivo)
Ü  01/10 10h10 - EC União Salerno x União Bom Retiro (Centro Esportivo)
Ü  01/10 08h10 - EC Renovação x R7 FC (Campo do Denadai)
Ü  01/10 08h10 - Camarões FC x União Bandeirantes (Campo do Matão)
Ü  01/10 10h10 - Real Salvador FC x Meninos da Vila (Campo do Matão)
Ü  01/10 08h10 - Nacional AC x União Red Bull (Campo de Nova Veneza)
Ü  01/10 08h10 - Unidos da Vila Picerno x São Judas FC (Campo do Picerno)
Ü  01/10 10h10 - Canarinho FC x Nova Terra (Campo do Picerno)



J osef ina Belinta-
ni nasceu no dia 19 
de outubro de 1931 

no bairro do Cruzeiro 
de Santa Bárbara. É fi-
lha de Romano Belin-
tani e Catarina Moran-
za Belintani, represen-
tantes de duas famílias 
tradicionais do bairro. 
Foi criada no Sítio Santa 
Bárbara, do pai, que ti-
nha aproximadamente 
9 alqueires. Lembra-se 
das famílias próximas 
da sua casa: de Santo 
Mengue, de Ângelo Pa-
dula, de Antonio Carva-
lho, de Pedro Pinto da 
Silva, de Pedro Zacar-
chenco, de Orlando Ga-
gliera, entre outros. Jo-
sefina teve sete irmãos: 
José Belintani, João Be-
lintani, Orestes Belinta-

Josefina Belintani Menuzzo

� A Igreja da Candelária �
A Igreja da Candelária foi construída num terreno doado por Luiz 

Coltro. A construção do templo teve a participação de quase todos mo-
radores do Bairro e de pessoas de Monte Mor, principalmente a famí-
lia Caetano de Andrade. Além da ajuda pessoal de muitos deles, os An-
drade traziam pedreiros daquela cidade, para trabalhar na constru-
ção. Josefina lembra-se que nesse mutirão Luiz Coltro foi o responsá-
vel pelo telhado da capela. Depois de sua inauguração, que teve a pre-
sença do Padre Ciriaco, de Monte Mor, a Igreja passou a ser mantida 
pelos moradores do Bairro. As missas eram rezadas pelos padres José 
Giordano e Carlos Gomes Malho, de Sumaré, e eventualmente pelo pa-
dre de Monte Mor. 

As festas da Capela da Candelária sempre tiveram um valor especial 
para os moradores do Bairro. Era aonde as pessoas se reuniam, se con-
fraternizavam e se divertiam. Cada família ajudava como podia. Algu-
mas lavavam a Capela, outras cuidavam da limpeza e arrumação do al-
tar, outras passavam panos nos santos. A procissão no dia da festa re-
cebia uma atenção especial. Cada família ficava incumbida de montar 
e enfeitar um determinado andor. O de Nossa Senhora da Candelária, 
por exemplo, ficava a cargo da Família Coltro; a de Nossa Aparecida fi-
cava por conta da Itália Belintani; a de São Sebastião com sua mãe; o 
de São Benedito com a família de Cézar Biondo.

A procissão era realizada na Estrada Rebouças-Monte Mor. Quem co-
mandava a cerimônia religiosa eram os Padres da Paróquia de Santa-
na: José Giordano e mais tarde o Carlos Gomes Malho. 

Além das cerimônias dentro da Capela e da procissão, tinha a quer-
messe, com guloseimas feitas pelas famílias. Tinha também o leilão de 
gado, cuja renda total era revertida para a Igreja. Josefina lembra que 
todo ano o pai dava um garrote. Além de garrotes, os sitiantes doavam 
frangos. Só numa festa Josefina lembra-se que as mulheres prepararam 
mais de 60 frangos para a festa. 

A festa da Candelária atraia toda a vizinhança e muitos moradores 
de Rebouças. Os Caetano de Andrade, de Monte Mor, também vinham 
sempre para as festas. 

� Diversões �
Eram poucas as diversões no Bairro do Cruzeiro. Uma ou outra festi-

nha nos sítios vizinhos quebrava a rotinha de trabalho e recolhimento 
no lar. Acontecimentos importantes para todos os moradores eram as 
festas religiosas, tanto da Candelária quanto de Sant Ána, em Rebouças. 

Segundo Dona Josefina, na Candelária quase todos participavam: 
na procissão, nas barracas, nos enfeites da Igreja, por exemplo. Era um 
trabalho e uma diversão ao mesmo tempo. Na Paróquia de Sant Ána 
as pessoas iam a cavalo, de trólei ou de charrete logo pela manhã, para 
assistir a missa e depois participar da quermesse, na quadra logo abai-
xo da Igreja. Depois aproveitavam para dar voltas pelo jardim da Pra-
ça da República.

Josefina ia de trólei para Rebouças com o irmão João e ficava na ca-
sa da irmã Helena, que era casada com Guademiro Noveletto. As festas 
que participava em Rebouças, quando jovem, ainda era na Igreja Ve-

lha. Nesse dia, ansiosamente aguardado, aproveitava para participar 
da quermesse, dar voltas pelo jardim e tomar sorvete no Bar Paulista. 
Também aproveitava a ocasião para comprar alguma coisa no Arma-
zém de Secos e Molhados do Natalino Giometti, que ficava na rua 7 de 
Setembro, onde hoje existe uma agência do Bradesco. O pai Romano era 
freguês do Natalino e ao menos uma vez por semana ia montado num 
burro para a cidade, para fazer as compras da família. Josefina não se 
esquece de quando o pai comprava algumas coisas no Armazém, que 
titulava de especiais, como sardinhas e castanha.

Na rotina do sítio, além de muito trabalho, Josefina e as outras crianças 
brincavam com pneus de trator e bonecas de abóbora. As redes armadas 
em baixo dos pés de manga também eram uma atração muito gostosa.

� Escola e  Família �
Josefina estudou dois anos no Escola Rural do Cruzeiro, que funcio-

nava ao lado da vendinha do bairro. Lembra-se da professora Dona Áu-
rea, que vinha de charrete da estação ferroviária para a escola, trazida 
pelo Eugênio Ricatto. Sobre a escola, tem lembrança boa das professoras 
e colegas, mas ruim dos políticos de Sumaré. Como a escola era peque-
na, o pai sentiu-se na obrigação de fazer alguma coisa para melhorar a 
situação: doou um pedaço de seu sítio, para que a Prefeitura construís-
se um prédio novo. Isso foi feito alguns anos depois e até hoje a escola 
ainda funciona nesse lugar. Só que seu pai nunca foi lembrado por isso 
– a escola tem o nome de uma pessoa que nada tem a ver com o Bairro.

Josefina era casada com Antônio Menuzzo, que tinha o apelido de 
Ico. As famílias se conheciam antes do namoro começar. O pai do Ico, 
Luiz Menuzzo, era compadre do pai dela. Eles moravam no sítio dos To-
ledo. O namoro começou lá numa festa da Candelária e acabou em ca-
samento, na Igreja Matriz de Sant Ána, no dia 11 de dezembro de 1954. 
Desse casamento teve dois filhos; Antônio Carlos e Luiz Romano, que 
geraram dez netos e duas bisnetas. 

Depois do casamento Josefina e Ico foram morar numa casa do sítio 
do Emílio Coltro e depois na propriedade de Jorge Coltro. Nessa época 
o esposo tinha um caminhão, que transportava cana-de-açúcar. Em 
1962 eles se mudaram para a cidade. O esposo continuou a transportar 
cana, até conseguir um emprego na 3M do Brasil. Depois de sair des-
sa fábrica, continuou trabalhando com transportes de caminhão. Uma 
das empresas que usava seus carretos era a Texcolor.

Enquanto o esposo fazia esses serviços, Josefina trabalhava com cos-
turas. Foi uma arte que aprendeu com a mãe e as irmãs. Acredita que 
costurava bem, porque em certa época fez muitas roupas para a Do-
na Carlota Bunker, esposa do Manoel (Manéco) de Vasconcellos. Ela 
era uma senhora rica, distinta e muito caridosa. As economias do ca-
sal serviram para comprar uma casa no centro de Sumaré e uma chá-
cara no Parque Dante Marmirolli. Depois da morte do pai Josefina ga-
nhou duas chácaras, como herança. 

Josefina era bairrista, muito bairrista. Gostava de Sumaré, das pes-
soas antigas e amigas que tinha na cidade e no querido Bairro do Cru-
zeiro. Não perdia uma festa da Candelária, principalmente depois que 
a Prefeitura resolveu dar uma atenção especial a uma tradição que es-
tava sendo esquecida. Isso foi bom para ela, bom para a família, bom 
para o pessoal antigo do Cruzeiro. Bom para a História de Sumaré.

FALECIMENTOS

DE 21 A 27 DE 
SETEMBRO DE 2023

DIA 21 DE 
SETEMBRO DE 2023

José Francisco 
Rocha, 63 anos

Ednei Norões Maia 
Gonçalves, 60 anos

DIA 22 DE 
SETEMBRO DE 2023

Rosalina de Oliveira 
Rosalem, 92 anos
Genidarte Soares 

Rodrigues, 72 anos

DIA 23 DE 
SETEMBRO DE 2023

Jandira Bezerra da 
Silva, 74 anos

Maria Mercedes 
Coelho, 87 anos

Rosemari Pereira, 
55 anos

Maria Isabel P. de A. 
Argenton, 86 anos

DIA 24 DE 
SETEMBRO DE 2023

João Felipe de 
Souza, 33 anos
Bento Mendes 

Botaro, 54 anos
Thiago Henrique 
Lima dos Santos, 

38 anos
Maria das Mercês 

Santos, 61 anos
Zenaide Aparecida 

Leite, 64 anos
Reinaldo Corozolla, 

79 anos

DIA 25 DE 
SETEMBRO DE 2023

José Raldi, 
96 anos (foto)
José Roberto 

Moreira, 68 anos
Salvina de Fátima da 

C. Souza, 65 anos
João Pavaneli 

Sobrinho, 76 anos

DIA 26 DE 
SETEMBRO DE 2023

Naison Rebouças 
de Jesus, 58 anos

Edilio Grizotto, 
49 anos

Gessia Mosca 
Santomauro, 87 anos

Therezinha 
Appolinário da 
Silva, 88 anos

Maria José 
Gonçalves Jóia, 

73 anos
Carlos Augusto 

Serinolli, 73 anos

DIA 27 DE 
SETEMBRO DE 2023

Gilmar Martins, 
65 anos

Benedita Belo 
Oliveira, 98 anos
José Carlos de 

Oliveira, 55 anos

Colaboração: Cemitério 
da Saudade de Sumaré

Josefina Belintani Menuzzo
AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória
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ni, Itália Belintani, He-
lena Belintani Novelet-
to, Jácomo Belintani e 
Hilda Belintani. 

A infância e a juven-
tude passou no sítio, 
ajudando a família nas 

atividades da casa e do 
campo. No sítio planta-
va-se arroz, feijão, mi-
lho e cana-de-açúcar, 
principalmente. Tam-
bém tinha gado de leite. 

Com o passar do tem-

po o pai comprou uma 
propriedade rural em 
Capivari, de aproxima-
damente 45 alqueires. 
Mais tarde comprou ou-
tro sítio menor, em Mon-
te Mor. Nesta última 

propriedade o pai cria-
va gado para corte, que 
era vendido depois de 
alguns anos. As cabeças 
eram levadas do Cruzei-
ro para Monte Mor, e vi-
ce-versa, de carroça. 
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AVENIDA BRASIL

CLUBE UNIÃO CULTURAL

TROFÉU FUFO

ROTARY CLUB DE SUMARÉ

LUCIANO PROZILLO

 Foto da década de 1970, da principal via de Nova Veneza: a Avenida 
Brasil. Ao fundo, a Igreja de São Francisco de Assis. Hoje o tráfico 
de veículos nesse local é intenso, ao fazer a ligação entre o Centro 

Administrativo de Nova Veneza e a Via Anhanguera. 

O Clube União Cultural XVI de Dezembro foi presidido 
por vários anos pelo empresário Décio Valentino Fávero. Em uma 
de suas gestões aconteceu um fato de grande importância: a vinda 

de Roberto Carlos no clube, para um show no clube. A foto nos 
mostra o presidente assinando o contrato musical, ladeado por 

alguns de seus diretores: Gilberto Bertolin, Geraldo Schuschiman, 
Arivaldo Marangoni e Álvaro Schuschiman.

O arquiteto Luiz Falivene Neto recebe o prêmio Troféu Fufo, promovido 
pela ACIAS (Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de 

Sumaré), em solenidade no Restaurante Milenita. Nesta foto aparecem: 
Oswaldo David Ferraz (mestre de cerimônias do evento), Luiz Falivene 
(discursando), Ênio de Mello Rodrigues (presidente da ACIAS) e Marie 
Rose Gebara Maluf (madrinha de todos eventos do tradicional troféu). 

Jantar do Rotary Club de Sumaré, em foto dos anos 1970. Manoel 
Affonso de Vasconcelos (Maíto) homenageia Oswaldo José Octaviano. 
Atrás dele, o rotariano Oriwaldo Hoffman (Tití), mestre de cerimônias 
da noite, está com o microfone. Sentados, o sr. Carlos Biancalana (ex-

gerente do Commind) e o Juiz Walter Vieira. 

A pessoa do centro desta foto chama-se Luciano Prozillo. Mudou-
se para Sumaré nos anos 1950, onde constituiu família e exerceu 

importante trabalho social e filantrópico em Sumaré, através do Lions 
Clube . Ele está ladeado por José Lins Phenis (assessor de Imprensa da 

Prefeitura Municipal) e Aristides Moranza (prefeito de Sumaré de 1970-
1972 ). Foi numa cerimônia ocorrida no Gabinete da Prefeitura.

JOGOS REGIONAIS

Um dos grandes 
acontecimentos 

do governo de 
Paulo Célio 

Moranza (1977-
1982) foi a 
realização 

dos Jogos 
Regionais da 

Zona Leste, em 
sua 12ª. edição. 

Até hoje é o 
acontecimento 

esportivo 
de mais 

significativo 
ocorrido em 
Sumaré. Foi 

realizado no 
período de 3 a 12 
de julho de 1981. 

jornaltribunaliberaldesumare



A Equipe da E. E. Antonio do Valle Sobrinho vem por meio desta agra-
decer o empenho e participação de todos os funcionários, professores, 
estudantes e responsáveis que prestigiaram a 1 ª Festa da Primavera de 
nossa escola. Queremos deixar o nosso muito obrigada!

Equipe Gestora - E. E. Antonio do Valle Sobrinho

Nota de agradecimento

“Carmilla executa tudo aquilo que os vampiros 
masculinos só conseguem almejar.” (Nina Auerbach, 

autora de Our Vampires, Ourselves)

Um autor e obra à frente de seu tempo!

Sheridan Le Fanu foi um autor à frente de seu tem-
po. Foi predecessor de muitos autores que trouxe-
ram a temática vampiresca para a literatura, in-

clusive o famoso Bram Stoker com Drácula. Além disso, 
pleno 1872, o autor foi bastante ousado em escrever um 
romance sáfico, com duas protagonistas femininas que 
se apaixonam de forma inexplicável, sendo uma delas, 
a Vampira de Karnstein.

Com uma narrativa tensa e ao mesmo tempo muito 
sutil, que lembra em alguns pontos Edgar Allan Poe, Le 
Fanu nos presenteia com uma ambientação maravilhosa 
de um remoto castelo na Estíria, onde vive a jovem Lau-
ra que nos conta em retrospecto os misteriosos aconte-
cimentos que ainda a assombram de quando a jovem e 
sedutora Carmilla entrou em sua vida.

A história em tom confessional, os ambientes lúgu-
bres e os estranhos acontecimentos que rondam o caste-
lo desde que a carruagem que carregava Carmilla e sua 
família sofreu um acidente próximo dali, tecem a tensão 
que nos acompanham nessa leitura do início ao fim. As 
riquíssimas e exuberantes ilustrações de Isabella Maz-
zanti nesta edição da Darkside Books, tornam impossí-
vel não mergulhar ainda mais nessa história.

Adorei a forma como as peças vão se encaixando aos 
poucos através da contação de Laura, agravando ain-

Dica de Leitura: 
Carmilla

(Sheridan Le Fanu)

da mais o ar de mistério e sedução. Embora, eu não se-
ja uma grande fã de Vampiros, fiquei realmente encan-
tada com esta obra. A escrita envolvente, as belíssimas 
ilustrações e o enredo muito bem construído de forma a 
tomar nossa atenção do início ao fim, nos presenteiam 
com uma ótima experiência literária.

Super recomendo a leitura!

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Editora: DarkSide Books @darksidebooks  l  Páginas: 192

SOBRE O AUTOR

SOBRE A ILUSTRADORA

POESIA

Eu sou a Luciana da Sil-
va, nascida na cidade de 
Caçador, Oeste de Santa 
Catarina. Desde peque-
na sempre fui muito ati-
va e me destaquei na mi-
nha escola como jogado-
ra de vôlei e dançarina, já 
que outros assuntos es-
colares não me desperta-
vam tanto interesse. Tam-
bém na infância estive ex-
posta a músicos e dança-
rinos porque meus pais ti-
nham um salão de baile e 
discoteca. Foi desde aí que 
nasceu naturalmente uma 
paixão pela música e dan-
ça. Lembro dos domingos 
de matinê onde passava 
várias horas dançando e 
imitando as coreografias 
dos artistas da época. 

No início da minha ju-
ventude tive contato com 
pessoas que viviam nas 
montanhas aos redores 
de Curitiba e por isso co-
nheci muitas trilhas e fiz 
escaladas, gratidão por 
todos os amigos que me 
apresentaram estes es-
portes e aos muitos anos 
de refúgio junto à natu-
reza. Casei-me com um 
americano e desde 2005 
vivo nos EUA. Tenho um 
filho maravilhoso de 14 
anos que se chama Rio, 
em homenagem ao RJ. 
Aliás o RJ é amor antigo. 
É lá, mas que em Salva-
dor que faço meus treinos 
de dança quando vou pa-
ra o Brasil. A dança, espe-
cialmente o Samba no pé 
é um refúgio que encon-
trei para enfrentar os de-

Entrevista com a bailarina 
brasileira Luciana da Silva, 
residente nos Estados Unidos 

safios de morar nos EUA. E 
é por isso que eu me rodeio 
ao máximo que posso com 
a cultura brasileira. Atual-
mente vivo em Denver, no 
Colorado, onde dou aulas de 
Forró, Samba no pé. Tam-
bém me apresento, produzo 
uma vez ao ano, meu espe-
táculo “Viva Brazil” que reú-
ne vários grandes nomes da 
dança brasileira. 

Não sei se sou uma in-
fluencer, tenho uma certa 
resistência e talvez preguiça 
em ficar postando ou fazen-
do vídeos, mas sei que isso é 
importante e estou tentando 
mudar. Acho muito legal o 
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Ressaltando para vocês,
Tento ao máximo 
Passar tudo de mais 
positivo a todos,
Embora esteja 
passando 
Por muitos conflitos 
internos, muitas 
provações e muitas 
mudanças repentinas.
Não transmito para 
vocês os meus conflitos, 
mas preciso me cuidar 
um pouquinho. 
Quero voltar a aparecer 
com mais frequência 
por aqui, eu prometo.

Lorrane Etiane
Rio Claro - SP

Conflitos 
internos

Isabella Mazzanti é ilustradora e fas-
cinada por contos fantásticos, som-
brios e sobrenaturais. Formada em Ar-
tes Gráficas, tem também um mestra-
do em Arte e Arqueologia do Extremo 
Oriente. Estudou animação na Itália e 
na Dinamarca. Desde 2011, trabalha co-
mo ilustradora na ELI Publishing, Eli La 
Spiga Edizioni (Itália), IDW Publishing 
(EUA), Golf Stream Editeur, Éditions So-
leil/Metámorphose (França). Ela ado-
ra mergulhar no coração das histórias 
fantásticas, bebendo uma xícara de chá 
quente, na companhia de seus três ga-
tos: Lune, Levin e Petronilla.

w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede SESI-SP e 
leitora compulsiva! Apaixonada 
por livros e palavras. 

w SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

entre aspas

Sheridan Le Fanu foi um escritor ir-
landês, mestre da literatura fantás-
tica e das narrativas de horror. Nas-
cido em 28 de agosto de 1814 em Du-
blin, foi educado em casa pelo pai, que 
lhe ensinou inglês e francês. Aos de-
zoito anos, ingressou no Trinity Colle-
ge para cursar Direito, antes de seguir 
rumo ao jornalismo. Em 1872, publi-
cou sua antologia de contos fantásti-
cos mais lida e conhecida até hoje, In a 
Glass Darkly. Entre esses contos, está 
Carmilla, obra fundamental da litera-
tura vampírica do século xix. Le Fanu 
morreu em 1873, em Dublin.

que algumas pessoas estão 
postando sobre saúde, be-
leza, história, cultura e até 
mesmo como limpar o vaso 
do banheiro encardido. Mas 
acho chatinha as postagens 
de uma vida perfeita, irreal e 
impossível que também são 
postadas. 

Gosto muito de cozinhar, 
dançar que é hobbie e pro-
fissão, viajar e aprender no-
vas línguas. Além do portu-
guês falo espanhol, inglês e 
um pouco de italiano. 

Adoro quando viajo e dou 
aulas de dança. Já dei aulas na 
Europa, EUA, México e Brasil. 

Meu sonho a curto prazo 
é montar uma ONG aqui nos 
EUA sobre a divulgação da 
cultura brasileira, mas tam-
bém com foco social. Ado-
ro poder ajudar as pessoas, 
tenho muita satisfação em 
poder melhorar a vida do 
próximo.

A logo prazo gostaria de 
aposentar e tomar muito ba-
nho de sol pelo mundo, dan-
çando, conhecendo novas 
pessoas e desenvolvendo 
meu espírito para ser uma 
pessoa em paz e feliz. 

Não gosto de falar da mi-
nha idade, ninguém per-
gunta ao amor quantos anos 
ele tem. 

Atualmente trabalho em 
Denver e vários outros luga-
res dos EUA dando aulas de 
Samba e Forró, fazendo per-
formances de dança ou pro-
duzindo eventos. Também 
vendo sandálias de Samba 
e figurinos de Samba para 
dançarinas de várias partes 
do mundo.


